

Jahresbericht 2017

Generalversammlung

Am 26. April 2017 fand im Bahnhofbuffet Zürich die 89. ordentliche Generalversammlung des Schweizerischen Energierates statt. Sie stand unter der Leitung des Präsidenten, Kurt Rohrbach. In Erledigung der statutarischen Geschäfte folgte die Generalversammlung durchwegs einstimmig und ohne Enthaltungen den Anträgen des Vorstands und erteilte den Vereinsorganen Decharge.

Veranstaltungen

Im Jahr nach dem Weltenergiekongress in Istanbul standen zahlreiche Mitgliederveranstaltungen (sogenannte „Breakfast Meetings“) und die Generalversammlung des World Energy Council Switzerland im Vordergrund. Im Rahmen von Veranstaltungen – u.a. bei General Electric und der ETH/Empa – wurden Themen wie z.B. „Das Wasserschloss der Schweiz“, „Der Beitrag von Reinvestitionsmassnahmen zur Effizienzsteigerung“, „Millennials“ und viele mehr vorgestellt und kontrovers diskutiert.

Entwicklungen in der (internationalen) Organisation

Die grossen Umwälzungen in der Energieversorgung verbunden mit strukturellen Veränderungen in allen Sparten der Energieversorgung in einem globalen Rahmen veranlassen den Schweizerischen Energierat, die Lehren aus den weltweiten Entwicklungen und die Erkenntnisse mit mehr Gewicht als heute in die schweizerische Energie- und Klimapolitik einzubringen. Als nationales Mitgliedkomitee des Weltenergieirates wird der Schweizerische Energierat neue Formate insbesondere auch für den Dialog unter den Top-Entscheidungsträgern in der Energiewirtschaft und Politik der Schweiz lancieren.

Das Zusammentreffen der Generalsekretäre im Rahmen der Executive Assembly 2017 hatte die Überarbeitung der Strategie des World Energy Council sowie die Reorganisation der Dachorganisation in London zum Schwerpunkt. Unter anderem im Hinblick auf den World Energy Congress 2019 in Abu Dhabi sollen die verschiedenen Publikationen des World Energy Council verstärkt miteinander verknüpft werden. Organisatorisch werden sich künftig drei Komitees den Themenfeldern (1) Inhalte, (2) Mitglieder und weitere Stakeholder sowie (3) Digitalisierung & Plattformen annehmen. Die Personal-ressourcen in London werden den neuen Anforderungen angepasst und entsprechend zugeteilt.

Vorstand und Geschäftsstelle

Der Vorstand trat zu fünf Sitzungen zusammen. Die Hauptarbeit bestand in der Neuausrichtung des Vereins, der Vor- und Nachbereitung entsprechender Veranstaltungen in der Schweiz, der Überarbeitung der Website, der Erstellung neuer Kommunikationsmaterialien sowie in der Konzeption einer neuen Veranstaltung. Der Präsident vertrat den Schweizerischen Energierat im In- und Ausland. Die Geschäftsstelle erledigte die laufenden Arbeiten. Ende 2017 belief sich die Mitgliederzahl auf 42 Kollektiv- und 25 Einzelmitglieder.

Erfolgsrechnung 2017

| | <i>Rechnung 2017 [CHF]</i> | <i>Rechnung 2016 [CHF]</i> |
|---|--------------------------------|--------------------------------|
| Mitgliederbeiträge | 63'000.00 | 69'000.00 |
| Sonderfinanzierung | 58'000.00 | 53'000.00 |
| Auflösung Rückstellungen Auslandtätigkeiten | 0.00 | 22'000.00 |
| Ertrag Energienachrichten | 0.00 | 46'383.75 |
| Total Ertrag | 121'000.00 | 190'383.75 |
| Beitrag World Energy Council | -12'555.14 | -22'000.00 |
| Honorare | -70'000.00 | -70'000.00 |
| Infrastruktur | 0.00 | -12'500.00 |
| Allgemeine Geschäftstätigkeit | -8'775.24 | -15'200.25 |
| Veranstaltungen | -2'000.00 | -6'102.62 |
| Energienachrichten | 0.00 | -46'383.75 |
| Spezialaktionen | -9'600.00 | -7'500.00 |
| Auslandtätigkeiten | -2'003.02 | -8'102.00 |
| Rückstellung Auslandtätigkeiten | 0.00 | -30'000.00 |
| Finanzerfolg | -82.00 | -117.03 |
| Steuern | -217.75 | -172.70 |
| Total Aufwand | -105'233.15 | -218'078.35 |
| VEREINSERGEBNIS | 15'766.85 | -27'694.60 |

Bilanz per 31. Dezember 2017

| | <i>Rechnung 2017 [CHF]</i> | <i>Rechnung 2016 [CHF]</i> |
|-----------------------------------|--------------------------------|--------------------------------|
| Vereinskonto PostFinance | 156'309.99 | 64'405.49 |
| E-Sparkonto PostFinance | 100'079.20 | 100'079.20 |
| Kontokorrent MWST | 0.00 | 3'175.15 |
| Aktive Rechnungsabgrenzung | 0.00 | 600.00 |
| Total Aktiven | 256'389.19 | 168'259.84 |
| Kreditoren | 518.40 | 0.00 |
| Kontokorrent MWST | 54.10 | 0.00 |
| Passive Rechnungsabgrenzung | 76'500.00 | 4'710.00 |
| Rückstellung Spezialaktionen | 71'541.33 | 71'541.33 |
| Rückstellung Auslandtätigkeiten | 30'000.00 | 30'000.00 |
| Total Passiven | 178'613.83 | 106'251.33 |
| Vereinsvermögen 01.01.2017 | 62'008.51 | 89'703.11 |
| Ergebnis 2017 | 15'766.85 | -27'694.60 |
| Vereinsvermögen 31.12.2017 | 77'775.36 | 62'008.51 |
| Total Passiven | 256'389.19 | 168'259.84 |

Bericht der Revisionsstelle 2017 zur eingeschränkten Revision:



Bericht der Revisionsstelle zur eingeschränkten Revision

an die Generalversammlung des Vereins

Schweizerischer Energierat, Bern

Als Revisionsstelle haben wir die beiliegende Jahresrechnung nach Art. 957 Abs. 2 OR (Bilanz und Erfolgsrechnung) des Vereins „Schweizerischer Energierat“ für das am 31.12.2017 abgeschlossene Geschäftsjahr geprüft.

Für die Jahresrechnung ist der Vorstand verantwortlich, während unsere Aufgabe darin besteht, die Jahresrechnung zu prüfen. Wir bestätigen, dass wir die gesetzlichen Anforderungen hinsichtlich Zulassung und Unabhängigkeit erfüllen.

Unsere Prüfung erfolgte nach dem Schweizer Standard zur eingeschränkten Revision. Danach ist diese Revision so zu planen und durchzuführen, dass wesentliche Fehlaussagen in der Jahresrechnung erkannt werden. Eine eingeschränkte Revision umfasst hauptsächlich Befragungen und analytische Prüfungshandlungen sowie den Umständen angemessene Detailprüfungen der bei der geprüften Organisation vorhandenen Unterlagen. Dagegen sind Prüfungen der betrieblichen Abläufe und des internen Kontrollsystems sowie Befragungen und weitere Prüfungshandlungen zur Aufdeckung deliktischer Handlungen oder anderer Gesetzesverstösse nicht Bestandteil dieser Revision.

Bei unserer Revision sind wir nicht auf Sachverhalte gestossen, aus denen wir schliessen müssten, dass die Jahresrechnung mit einem Jahresergebnis von CHF 15'766.85 und einem Vereinsvermögen von CHF 77'775.36 nicht Gesetz und Statuten entspricht.

Wir halten fest, dass die ausgewiesenen Rückstellungen von total CHF 101'541.33 von der Steuerbehörde als Stille Reserven beurteilt wurden. Somit sind sie Teil des steuerbaren Eigenkapitals des Vereins.

Ittigen, 21. März 2018 / MGE

ATIBA REVISION GMBH

Daniel Steiner
Treuhandler mit eidg. FA
zugelassener Revisor

Markus Gehri
dipl. Wirtschaftsprüfer
zugelassener Revisionsexperte
(Leitender Revisor)

Beilage: Jahresrechnung 2017

Organe des Schweizerischen Energierats

Vorstand

Kurt Rohrbach, Präsident
(Präsident, Handels- und Industrieverein des Kantons Bern, Bern)

Daniel Hofer, Vizepräsident
(Präsident, Schweizerische Erdöl-Vereinigung, Zürich)

Daniela Decurtins
(Direktorin, Verband der Schweizerischen Gasindustrie, Zürich)

Robert Faltermeier
(General Manager, Power Services, General Electric Switzerland GmbH, Baden)

Alessandro Miolo, demissioniert seit November 2017 (Mitglied ohne Stimmrecht)
(ehem. Partner, Ernst & Young AG, Zürich)

Prof. Dr. Alexander Wokaun
(ehem. Paul Scherrer Institut, Villigen)

Kontrollstelle

ATIBA Revision GmbH, Ittigen

Geschäftsstelle

Benjamin Teufel
(Sector Leader Energy Switzerland, Ernst & Young AG, Zürich)

Telefon 079 755 97 00
info@worldenergy.ch
Bollstrasse 61, Postfach, 3076 Worb